
 

平成２５年第２回（６月）定例会 一般質問  

 

６月１８日（火） 

１１番 恵藤千代子 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 開局２周年を

迎えたケーブル

テレビ事業につ

いて 

 

 
① 開局２周年、ぶんごおおのケーブルテレビ事業の

運営は順調か。 

② この事業は、「暮らしに役立つ情報通信」として

市民の生活向上を図ることを目的としているが効

果は上がっているか。 

③ 市民チャンネルなどの番組をより多くの市民に

見ていただくことが、市民サービスの向上につなが

ると思う。今後の取組は。 

④ ４月 14 日投開票が行われた市長選、市議選は、

市民の関心が非常に高いと思われる。 

  多くの市民から「ケーブルテレビがあるのに開票

速報をなぜ流さないの。」という声がある。このこ

とについて、事前に検討されたのか。また、今後の

身近な選挙についての対応は。 

 

 

市  長 

 

市  長

 

 

１番 工藤友生 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 観光振興の取

組について 

 

 

本市は平成 25 年度施政方針において、「地域の特

性を生かしたジオパーク等の推進による地域振興と

観光交流人口の拡大」を六つの政策理念の一つとして

掲げ、ジオパークの推進を重点施策としております。 

 また、その中に明記されている「豊後大野市ツーリ

ズム協会（仮称）」の設立は、地域協働で観光振興に

取り組む必要性から、大変有意義であると感じており

ます。 

 そこで、「豊後大野市ツーリズム協会（仮称）」の

設立に向けた現在までの進捗状況と今後の取組につ

いてお伺いいたします。 

 

市  長 

 

市  長

 



 

平成２５年第２回（６月）定例会 一般質問  

 

６月１９日（水） 

７番 神志那文寛 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 太陽光発電事

業は市民に理解

されたか 
 

 

① 太陽光発電設備が設置された消防庁舎が昨年５

月に開庁し、ちょうど１年が経過しました。 

  消防庁舎においてこの一年、どれくらい発電され

ましたか。 

  その発電量は、国が示した試算に対してどのよう

なもので、また豊後大野市の気象を鑑みた場合、ど

のように評価しますか。 

② ４月の市長選挙では争点の一つにもなりました

が、市民には十分理解されたと考えますか。 

  どのような場で、どのような説明を行ってきまし

たか。 

③ 2013年度の太陽光発電の買い取り価格は37円80

銭に下がりましたが、設備についても需要の増大に

よりコストが下がっていくことが予想されます。他

にもある遊休公有地の活用のため、更なる太陽光発

電所の設置を考えているのですか。 

 

 

市  長 

 

市  長

 

２ 激甚災害指定

を受けたにもか

かわらず、地元

分担 7.1％（農

地）は高すぎる 

 

 

① 合併以後平成 21 年までは、激甚災害における地

元分担の率は、最高でも平成 18 年朝地町の 6.7％、

最低は平成 17年緒方町と平成 21年大野町の 3.7％

と低いのですが、なぜ今回は、このように率が高く

なったのでしょうか。 

② ３月議会での同趣旨の質問に対して市長は、「現

行制度でどのように後の工事も含めて整合性が持

てるかを慎重に検討せざるを得ないと思います。他

市がそういった状況でやっていることがあるかど

うかも含めて調査させていただきたいと思いま

す。」と答弁しています。 

  他市の状況は調査したのでしょうか。 

  激甚災害において、国からの補助金に加えて、地

元分担金の何割かを市が負担することはできない

でしょうか。 

 

市  長 

 

農林整備

課長 

 

３ 「市民のため

の庁舎」、公民館

入口側にも車寄

せの設置を 
 

 

① コミュニティバスやタクシーを利用する高齢者

にとって、新庁舎の車寄せは遠いように思います。

公民館入口側にも車寄せを設置する必要があるの

ではないでしょうか。 
② 庁舎周辺整備の調査設計は本年度実施とのこと

であります。これと併せて、車寄せの見直しを行っ

てはどうでしょうか。 
 

 

市  長 

 

まちづく

り推進課

長 



 

１８番 宮成昭義 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ コミュニティ

バスの運行見直

しについて 

 

 
 本年４月に、路線変更及び運行ダイヤの見直しをす

るとのことであったが、どのように見直され運行され

ているのか伺う。 

 

市  長 

 

市  長

 

２ 予防接種等に

おける接種状況

について 

 

 
 本市における各予防接種の状況、実態はどのように

なっているのか。 
 本市キラキラこどもプラン（次世代育成支援地域行

動計画）後期計画に、子育てに関する施策を推進する、

その中の一つに予防接種を受けやすい環境整備をな

すため、ポリオ、ＢＣＧ、三種混合、麻しん、風しん、

日本脳炎等個別接種ができ、併せて県内どこでも接種

ができる相互乗り入れの接種も推進するとのことで

ありますが、これらにおける接種状況の把握はどのよ

うになされているのか伺う。 
 

 

市  長 

 

市民生活

課長 

 

３ 第66回県民体

育大会について 

 

 
 本年９月に本市と竹田市を主会場に豊肥ブロック

県体として、県民体育大会が実施されます。選手育成

と選手強化の取組状況をどのように把握されている

のか伺う。 
 

 

教育委員長 

 

社会教育

課長 

 

１６番 衞藤正宏 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 農業振興につ

いて 

 

 

① 遊休農地、又はそのおそれがある農地を活用して

もらいたい。そのために、水利施設は、常に良好で

あることが必要である。その対策は。 

② 畑総、畑かんの施設整備から 30 年以上経過し、

施設の老朽化が目立っている。ストックマネジメン

ト（長寿命化）の必要がある。その取組の現状は。 

③ 土地改良区への補助金について。 

 

 

市  長 

 

市  長

 

２ 公共事業につ

いて 

 

 
① 農業災害工事の不落札の件数が多いとお聞きし

ているが原因はあるのか。 
② 公共工事の資材調達について 
 

 

市  長 

 

農林整備

課長 

 

３ コミュニティ

バスの運行につ

いて 

 

 
 地域の方々にとって重要な足となっている事業で

あります。利用者の要求や意見をお聞きするが、その

対策と現状をお聞きします。 

 

市  長 

 

まちづく

り推進課

長 



 

４番 小野勇治 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 橋本市長の政

治信条に掲げる

１ｍからの民主

主義、豊後大野

市はひとつとい

う真意を伺う。 

 

 
 政治信条とは自身の理念であり、信念であります。

その信条に市民が２期目の橋本市政に負託したので

あります。そうであるなら、その真意を再確認し、今

後進める諸行政に対する基本的な考えを問うことが

必要であると考えます。 
① １ｍからの民主主義について 
 この距離（１ｍ）を大切にしたいとこだわるまでの

真意は過去４年間を通じて具体的にどう行われたの

か、そして負託された２期目の展開を伺う。 
② 豊後大野市はひとつについて 
 豊後大野市はひとつという市長の信条は、全ての豊

後大野市民が思い、願うことであり、あえて強く訴え

るということは合併後９年目を迎えて、今なおひとつ

になり得ていない現状があると考えられるが、具体的

な説明を伺う。 
 

 

市  長 

 

市  長

 

２ ジオパーク認

定に向けた取組

と今後の方針を

伺う。 

 

 
 本年度の認定に向けて、担当課を主体に鋭意努力さ

れていることと推察しますが、市の主導から始まった

この取組が現在市民にどの程度認知され一体化され

ているのか。その上で今後の展開を伺う。 
① プレゼンテーションの課題は何か。 
② 豊後大野市ジオパークのブランドの中心は何か。 
③ 経済の活性化にどう結び付けるのか。 
④ 市民、市役所が一体となった取組がなされている

か。具体的に。 
 

 

市  長 

 

商工観光

課長 

 



 

平成２５年第２回（６月）定例会 一般質問  

 

６月２０日（木） 

５番 内田俊和 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 第２次豊後大

野市農業振興計

画の農業後継者

と新規就農者と

の 支 援 の 在 り

方、指導内容の

格差について 

 

 
 既存の農業後継者と新規就農者との支援の在り方、

指導の方法、第１次との支援の内容、指導の相違点を

伺う。 

 

市  長 

 

市  長

 

２ 豊後大野市畜

産センターの開

所について 

 

 
 過去に豊後大野市農業振興センターの設置があり

ましたが、今回の設置の内容に対しては何ら前回との

改善が見受けられない。 
 市長の見解を伺う。 
 

 

市  長 

 

農業振興

課長 

 

 

２番 川野優治 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 三重原区の悪

臭問題について 

 

 
① 問題解決に向けた今後の取組について 
② 区民の被害救済について 

 

市  長 

 

市  長

 

２ 農業振興につ

いて 

 

 
① 農産物のブランド化、高付加価値化の推進につい

て 
② 耕作放棄地の解消策について 
 

 

市  長 

 

農業振興

課長 

 

 

 


